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В аэропорту «Кольцово» гостей 
встретили коммунисты, труженики 
предприятий Свердловской обла-
сти, студенты екатеринбургских 
вузов, работники сельского хозяй-
ства, ветераны труда и войны.  

Сначала Харитонов побывал в 
Музее пионерии «Взвейтесь ко-
страми!» в Центре дополнитель-
ного образования «Лик». Депутат 
Екатеринбургской Гордумы от 
КПРФ Виктория Ивачёва и орга-
низатор музея, ветеран педагоги-
ческого труда Виктория Беднова 
ознакомили гостей с экспозицией, 
которая рассказывает об истории 
самой массовой детской органи-
зации в истории нашей страны.  

Виктория Ивачёва рассказала 
кандидату в президенты РФ, что 
свердловские депутаты-коммуни-
сты помогли отремонтировать 
залы музея, привлекая для этого 
дизайнеров, художников, музей-
щиков.  

Виктория Беднова отметила, 
что в последнее время Музей пио-
нерии стал местом притяжения 
уральцев, желающих рассказать 
подрастающему поколению о ра-
боте детской организации, о пио-
нерах-героях. Сюда приходят и 
дети – погорнить, побарабанить, 
сделать своими руками будёновку, 
и взрослые – вспомнить о своём 
прекрасном советском детстве.  

«Сегодня музей расширил 
свою деятельность, став, по су-
ществу, молодёжным патриоти-
ческим центром», – подчеркнула 
Ивачёва. 

Ярким событием стала церемо-
ния приёма в пионерию. Николай 
Харитонов и Юрий Афонин торже-
ственно повязали школьникам 
красные галстуки. 

Николай Михайлович поздра-
вил ребят, только что принятых в 
ряды пионерии. «Это большой и 
смелый шаг в вашей жизни. 
Будьте первыми в учебе, в спорте 
и в труде! Добро пожаловать в 
большую пионерскую семью, с 
гордостью носите ваш красный 
галстук!» – напутствовал пионе-
ров Харитонов. 

Затем Николай Харитонов при-
нял участие в уроке «Знамя на-
шей Победы», который провели 
первые секретари Свердлов-
ского областного и Екатеринбург-
ского городского комитетов ком-

сомола Денис Курочкин и Вита-
лий Озеров. При помощи трафа-
ретов и специальных средств 
старшие наставники вместе с 
детьми изготовили собственное 
Знамя Победы – точную копию 
штурмового флага №5, который 
держали в руках бойцы Берест, 
Егоров и Кантария. 

Николай Михайлович высоко 
оценил экспозицию и деятель-
ность музея. 

«Это замечательно, что энтузиа-
сты в Екатеринбурге бережно со-
храняют память о советской исто-
рии, – отметил он, общаясь с пе-
дагогами и вожатыми. – Сегодня 
я вспомнил, как меня принимали 
в пионерию. Это было перед 7 но-
ября,  в Новосибирской области, 
село Еланка. Помню, как наш от-
ряд произнес клятву пионера. Нам 
при всех повязали галстуки! Шёл 
потом домой в фуфайке, мы тогда 
скромно одевались. Я её расстег-
нул, чтобы все видели мой крас-
ный галстук! Такая гордость была! 
Здорово, молодцы! Святое дело 
делаете!» – заключил Харитонов. 

Далее в кинотеатре «Салют» Ни-
колай Харитонов и Юрий Афонин 
провели встречу с избирателями. 
Во встрече приняли участие руко-
водители и активисты Тюмен-
ского, Челябинского, Пермского, 
ХМАО, Курганского, ЯНАО регио-
нальных отделений партии и 
Свердловского областного отде-
ления КПРФ. 

Николай Харитонов в своём 
выступлении подчеркнул, что в об-
ществе давно сформировался за-

прос на социальную справедли-
вость. Пропасть между богатыми 
и бедными стала непреодолимой. 
Бандитская приватизация позво-
лила сконцентрировать в руках 
ограниченного числа олигархов и 
бизнесменов огромные активы, 
созданные трудом всего народа в 
советский период. В то же время, 
даже по официальным данным, 
более четверти населения совре-
менной России живёт за чертой 
бедности. Харитонов изложил про-

грамму структурных преобразова-
ний в стране, разработанную 
КПРФ с привлечением крупней-
ших учёных, экономистов и управ-
ленцев. Её реализация позволит 
выстроить социально ориентиро-
ванное общество. 

Николай Михайлович также от-
ветил на многочисленные во-
просы жителей Свердловской 
области. Жителей возмущает рост 
числа коммунальных аварий, по-
вышение цен на продукты, отсут-
ствие качественной медицинской 
помощи, провал мусорной ре-
формы. Больше всего жалоб – на 
рост тарифов ЖКХ. 

«КПРФ постоянно на всех уров-
нях поднимает вопрос законода-
тельного ограничения тарифов 
ЖКХ, – отметил Николай Харито-
нов. – Человек должен снова 
стать главной ценностью для госу-
дарства! Власть обязана поддер-
живать людей и предпринимать 
для этого по-настоящему дей-
ственные меры. Мы предлагаем 
законодательно ограничить плату 
за ЖКХ до 10% совокупного до-
хода семьи. Сегодня за комму-
нальные услуги люди отдают до 
четверти своих доходов, и эта 
цифра продолжает расти. Люди 

вынуждены выбирать – заплатить 
за квартиру или купить еду! Это бе-
зобразие надо прекращать!» – за-
ключил Харитонов. 

15 февраля Николай Харито-
нов и Юрий Афонин возложили 
цветы к стеле «Город трудовой 
доблести». 

«В числе первых городов Рос-
сии Екатеринбург был удостоен 
высокого звания «Город трудовой 
доблести». Уральская столица, в 
годы Великой Отечественной 
войны носившая имя Сверд-
ловск, отмечена за выдающийся 
вклад в нашу Победу над фашиз-
мом, - отметил кандидат на долж-
ность Президента РФ от Комму-
нистической партии Николай Ми-
хайлович Харитонов, обращаясь 
к участникам церемонии. – Эта 
сорокадвухметровая стела напо-
минает нам о подвиге тружени-
ков тыла. Здесь, на свердловских 
заводах, производились танки, 
пушки, самоходки, танковые дви-
гатели и другое вооружение. Мы 
навсегда сохраним память о под-
ростках, женщинах, мастерах, ко-
торые ковали грозное оружие в 
тяжелейших условиях военного 
лихолетья». 

После возложения Николай Ха-
ритонов передал гуманитарный 
груз воинам, выполняющим свой 
долг в ходе специальной военной 
операции. В гумконвое – утеплён-
ные костюмы, тактические ап-
течки, резиновые сапоги, дожде-
вики, спальные мешки – всего бо-
лее трёхсот единиц элементов 
экипировки. Бойцы на передовой 
получат 11 550 медицинских из-
делий, маскировочные сети и мяс-
ную тушёнку. «Гуманитарный кон-
вой отправится воинам 228-го 
гвардейского мотострелкового 
полка 90-й танковой дивизии», – 
заверили принявшие груз военно-
служащие. 

Организаторы акции подчерк-
нули, что КПРФ помогает, и будет 
помогать российским бойцам до 
тех пор, пока цели военной опера-
ции не будут достигнуты. 

Также во второй день визита в 
Свердловскую область кандидат в 
Президенты России от КПРФ Ни-
колай Харитонов встретился с ра-
бочими Уральского завода граж-
данской авиации. В разговоре с 
коллективом коммунист поинте-
ресовался условиями труда на 
предприятии, доступностью соци-
альных льгот и уровнем заработ-
ной платы. Авиастроители расска-

зали, что работают на современ-
ном высокотехнологичном про-
изводстве, и труд оплачивается 
вполне достойно. 

Николай Харитонов отметил, 
что для достижения технологиче-
ского суверенитета России нужны 
передовые предприятия, осна-
щённые отечественным оборудо-
ванием. 

Директор по развитию УЗГА 
Никита Ляпилин продемонстриро-
вал недавно введённые в экс-
плуатацию цеха завода. Гости уви-
дели новый самолёт «Байкал» на 
девять пассажиров, предназна-
ченный для ближнемагистраль-
ных маршрутов. Николай Харито-
нов внимательно осмотрел ма-
шину, совершившую свой первый 
полёт 22 января 2022 года.  

«Мы недаром выбрали для по-
ездки этот завод, – сказал первый 
секретарь Свердловского обкома 
КПРФ Александр Ивачёв. – Пред-
приятие имеет большие перспек-
тивы, причём в той отрасли, кото-
рую уничтожили в девяностые 
годы прошлого века». 

«Как председатель Комитета по 
развитию Дальнего Востока и 
Арктики Госдумы могу сказать, 
что дальний Восток, да и вообще 
Россия, нуждается в таких маши-
нах, ждёт их, – отметил, обраща-
ясь к заводчанам, Николай Хари-
тонов. – Чубайсы и гайдары от-
кровенно говорили: зачем нам 
авиация? Будем покупать Боинги 
и Эйрбасы. Что из этого получи-
лось, мы хорошо знаем. И теперь 
вынуждены восстанавливать раз-
рушенную отрасль». 

Первый заместитель Председа-
теля ЦК КПРФ, депутат ГД Юрий 
Афонин расспросил о двигателях, 
которые собирает уральский за-
вод. Как рассказал Никита Ляпи-
лин, разработаны собственные 
проекты силовых установок для 
самолётов. Их тоже будут произво-
дить на предприятии. 

«В итоге мы совсем откажемся 
от импортных комплектующих и 
будем выпускать полностью оте-
чественные летательные аппа-
раты, – заверил директор по раз-
витию. – К этому и должна стре-
миться российская промышлен-
ность. На Запад никакой на-
дежды быть не может. Уверен, 
ваши самолёты покорят небо 
России», – выразил убеждён-
ность Николай Харитонов, поже-
лав труженикам предприятия ус-
пехов в их важном деле.

24 января 2024 года, казалось бы, во-
прос сдвинулся с места. Руководителю 
фракции КПРФ в Московской городской 
Думе Николаю Зубрилину пришёл ответ от 
Департамента труда и социальной защиты 
населения Москвы, который откликнулся на 
видеоматериалы о проблемах с помеще-
нием для ветеранов в районе Отрадное и 
обратился к районным чиновникам, чтобы 

разобраться в ситуации. 
Со слов неназванного сотрудника 

управы, департамент выяснил, что «в на-
стоящий момент ремонт в помещении на 
улице Санникова закончен, и ключи будут 
переданы руководителю Совета ветеранов 
24-25 января». 

Однако оказалось, что управа не наме-
рена была следовать договорённостям. На 

приёме населения у депутата Николая Зуб-
рилина жители рассказали ему, что про-
блема с передачей помещения «Детям 
войны» в районе Отрадное до сих пор не 
разрешена. Выяснилось, что после ремонта 
Совету ветеранов не выдают ключи от по-

мещения в 22 квадратных метра, а взамен 
предлагают вселиться в девятиметровую 
комнатку.  

«История длится много месяцев, однако 
чиновники не собираются уступать, видимо, 
им очень нужна «победа» над ветеранами? 
Чиновникам не нравится деятельность Со-
вета ветеранов и функционирование орга-
низации «Дети войны», которых в районе От-
радное насчитывается более 1000 человек! 
По моему мнению, дело принимает серьёз-
ный оборот. Это неслыханно, когда некото-
рые чиновники вместо помощи, которую 
они обязаны оказывать ветеранам, ведут 
такое противодействие законной деятель-
ности ветеранской организации. Придётся 
поправить нерадивых чиновников, если они 
забыли свои должностные обязанности», – 
сообщил Николай Зубрилин. 

На неделе глава московских коммуни-
стов встретится с главой управы района. 
Компартия не оставит ветеранов в беде! 

Пресс-служба фракции КПРФ  
в Московской городской Думе 

Николай Зубрилин: 

Никому не позволено 
обижать ветеранов 

На протяжении 8 месяцев ветераны района Отрадное проводят 
свои заседания на улице, в том числе и в зимние дни. Помещение 
Совета ветеранов №14 оказалось для них недоступным после про-
ведённого ремонта. Под разными предлогами чиновники местной 
управы отказывались предоставлять ключи членам Совета. 

Николай Харитонов посетил Екатеринбург
14–15 февраля кандидат в президенты России от КПРФ 

Николай Харитонов и первый заместитель Председа-
теля ЦК КПРФ Юрий Афонин посетили Екатеринбург.
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«Следует прямо и честно при-
знать, что разрушительные по-
следствия навязанного нам, в 
угоду Западу, социально-эконо-
мического курса необходимо ре-
шительно преодолевать, – уве-
рен Зюганов. – Мы убеждены: 
ключевая задача – преодолеть 
последствия капиталистического 
разгрома в экономике и соци-
альной сфере. Именно они стоят 
сегодня на пути побед нашей От-
чизны и её успешного развития. 
На смену разрушительной игре в 
капитализм, нещадно грабящим 
страну и граждан олигархам 
должна прийти справедливая и 
эффективная система развития 
в интересах большинства». 

«Мы требуем вернуть в руки 
государства ведущие отрасли 
промышленности путём нацио-
нализации крупнейших пред-
приятий, передать под контроль 
государства имеющиеся круп-
ные предприятия по перера-
ботке сельскохозяйственной 
продукции, – подчеркнул Генна-
дий Андреевич. – Российская 
земля должна кормить народ, а 
не кучку хозяев-миллиардеров!» 

«Наш важнейший ориентир – 

народные предприятия, рабо-
тающие под руководством ком-
мунистов, – продолжил лидер 
коммунистов. – Именно они по-
казывают самые внушительные 
производственные результаты. В 
их коллективах самые высокие 
зарплаты и лучшие социальные 
условия. Такие хозяйства – бле-
стящий образец для формирова-
ния новой экономической поли-
тики, способной гарантировать 
нам успешное независимое раз-
витие и ускоренное импортоза-
мещение. Их опыт необходимо 
распространить на всю страну. 
КПРФ настойчиво призывает по-
высить уровень поддержки сель-
скохозяйственной отрасли, прин-
ципиально увеличить финанси-
рование развития сельских тер-
риторий из федерального бюд-
жета, создать сектор государст-
венной торговли и наладить его 
тесную связь с промышленным и 
аграрным производством. Это – 
реальный способ борьбы с бес-
совестным раздуванием цен». 

Коммунисты также настаи-
вают на серьёзных преобразова-
ниях в области финансов и кре-
дита. «Банковская система Рос-

сии обязана служить не ростов-
щикам-спекулянтам. Её задачей 
должно стать наращивание 
средств для развития экономики 
и человека. Она обязана рабо-
тать на обеспечение доступности 
инвестиций. Только подлинно го-
сударственный банк может осу-
ществлять не спекулятивную, а 
справедливую кредитную поли-
тику, направленную на экономи-
ческий прорыв, на поддержку на-
учно-технического прогресса», – 
считает Геннадий Зюганов. 

Кроме того, лидер КПРФ 
убеждён, что возрождение оте-
чественной науки и образования 
сегодня – ключевое условие на-
ционального выживания и раз-
вития: «Мы твёрдо знаем: наша 
программа возрождения сред-
ней и высшей школы позволит 
воспитывать истинных патрио-
тов, ответственных граждан и со-
временных специалистов. Они 
будут способны обеспечить тех-
нологический прорыв и гаранти-
ровать экономический сувере-
нитет России. Сегодня стано-
вится всё более важным преодо-
леть острейший дефицит кадров, 
о котором заявляет уже каждое 

второе предприятие. Это худший 
показатель с 1996 года».  

Есть в программе партии и 
требования относительно жи-
лищно-коммунального хозяй-
ства. «Мы идём к гражданам с 
программой, в которой заявлена 
необходимость вернуть всю си-
стему ЖКХ под контроль госу-
дарства, – рассказал Зюганов. – 
Это самым активным образом 
поддержано и на наших регио-
нальных встречах с избирате-
лями, и на проведённой предвы-
борным штабом встрече по про-
блемам жилищно-коммунальной 
сферы с представителями ини-
циативных групп Москвы».  

«Нынешний год объявлен в Рос-
сии Годом семьи, – напомнил 
председатель ЦК КПРФ. – И мы 
обязаны добиться того, чтобы он 
был отмечен принятием давно на-
зревших законов, необходимых 

для укрепления семейного инсти-
тута, для защиты материнства и 
детства. В нашей стране не обес-
печены базовые потребности 
большинства молодых семей. 
Каждая четвёртая семья с двумя 
детьми и каждая вторая семья с 
тремя детьми – за чертой бедно-
сти. Решение этих вопросов, в ко-
нечном счёте, лежит в области 
экономики. И наша программа 
позволяет их решить».  

Зюганов пояснил, что необхо-
димо полностью освободить 
многодетные семьи от уплаты на-
лога на доходы физических лиц. 
А убытки бюджета погасить пу-
тём увеличения налогообложе-
ния для сверхбогатых. 

«Давайте вдумаемся: по дан-
ным международных исследова-
тельских организаций, 500 са-
мых богатых жителей России уже 
сосредоточили в своих руках 640 
миллиардов долларов, – заявил 
он. – По нынешнему курсу это 58 
триллионов рублей – практиче-
ски два федеральных бюджета. 
Эти пять сотен богачей владеют 
40% всех финансовых активов 
150-миллионной страны! И при 
этом отдают в качестве налогов 

практически такую же долю 
своих доходов, какую отдают 
бедные и нищие! 

Сохранение олигархического 
контроля над экономикой и соци-
альной сферой России – главная 
причина вымирания и разграб-
ления нашей страны. А эти про-
цессы, увы, продолжаются. Не 
останавливается вывоз за рубеж 
капиталов, золота, алмазов, ору-
жейного плутония, обогащённого 
урана. В прошлом году США полу-
чили его на рекордные 1,2 мил-
лиарда долларов. По сути, речь 
идёт о поставке стратегических 
ресурсов нашим прямым против-
никам. А ведь они уже абсолютно 
открыто заявляют об интенсив-
ной подготовке НАТО к войне с 
Россией. С этой ситуацией, кото-
рая выгодна только «пятой ко-
лонне», необходимо покончить!» 

«Важнейший призыв нашей 

избирательной кампании – это 
призыв к единству Русского 
мира. Он прозвучал на всех ме-
роприятиях в рамках выборной 
кампании», – отметил лидер ком-
мунистов. 

«Мы обращаемся к обществу с 
ясной и последовательной про-
граммой, одобренной лучшими 
учёными и специалистами, – 
констатировал Зюганов. – Для 
её максимального распростра-
нения нами уже выпущено почти 
20 миллионов газет, брошюр и 
буклетов. Эту программу активно 
поддерживают молодёжные, 
женские, военно-патриотиче-
ские организации, профсоюзы, 
трудовые коллективы. Всё 
больше тех, кто осознаёт: без её 
реализации невозможно вы-
браться ни из коммунального, ни 
из социального коллапса». 

«То, что капитализм зашёл в 
тупик, уже открыто признал и 
президент Путин. Пора выводить 
Россию из капиталистического 
тупика! Мы убеждены: путь со-
циализма – это единственный 
путь из кризисного тупика. Един-
ственный путь к победе!» – за-
ключил Геннадий Зюганов. 

«Снижение доступности бес-
платной медицинской помощи в 
ряде случаев приводит к необос-
нованному росту стоимости ана-
логичной услуги, предоставляе-
мой частными медицинскими 
организациями. Подобные «ры-
ночные механизмы» увеличи-
вают затраты граждан, вынуж-
денных обращаться в частные 
медицинские организации 
вследствие снижения доступно-
сти бесплатной медицинской по-
мощи. Предоставление регио-
нальным органам власти в по-
рядке, определяемом Прави-
тельством Российской Федера-
ции, права ограничивать макси-
мальную стоимость медицин-
ских услуг из числа предусмот-
ренных территориальными про-
граммами государственных га-
рантий бесплатного оказания 
гражданам медицинской по-

мощи, позволит объективно 
контролировать стоимость таких 
медицинских услуг и соответ-
ственно уменьшить затраты 
граждан», – отмечается в по-
яснительной записке. 

На заседании выступил и ини-
циатор законопроекта депутат 
от КПРФ Алексей Куринный.  

«Фракция КПРФ последова-
тельно выступает за расшире-
ние государственного регулиро-
вания тех сфер, где без него 
обойтись невозможно, – под-
черкнул коммунист. – Мы высту-
паем за регулирование цен на 
товары первой необходимости, 
которые, кстати, в большинстве 
капиталистических или буржуаз-
ных стран регулируются. Мы с 
самого начала выступали за ре-
гулирование цен естественных 
монополий, и долгое время 
встречали сопротивление, что 

это нерыночно, что это непра-
вильно, но в итоге к этому всё 
равно пришли. В ответ на за-
просы наших граждан, в ответ на 
наглость этих самых монополий 
сегодня тарифы регулируются.  

Позже было ещё одно реше-
ние, когда мы стали регулиро-
вать цены на лекарственные 
препараты, пусть не на все, но 
на самые жизненно важные. И 
тоже мы несколько лет слушали 
стенания фармацевтических 
производителей, которые гово-
рили: это нерыночно, это сего-
дня вымоет с рынка все ле-
карства, это не позволяет рас-
считывать объёмы. Однако сей-
час мы видим, что это было пра-
вильное решение. Цены сегодня 
не растут необоснованно, наши 
граждане не испытывают колос-
сального давления, связанного 
с огромными ценами.  

Сейчас назрело регулирова-
ние на медицинские изделия, и 
очень жаль, что Правительство 
РФ не пошло на это в период 
пандемии. Когда две перчатки 
продавались по цене 50 рублей 
при их стоимости изготовления 
максимум в 1 рубль. То же ка-
салось масок, тестов и ряда ме-
дицинских изделий. Но опять 
разговоры про рынок, который 
всё отрегулирует, разговоры 
про то, что надо поддержать 
производителя...». 

Несмотря на оживленную дис-
куссию и признание оппонентов 
из «Единой России», что «тема 
важная», парламентское боль-
шинство не стало в итоге голосо-
вать за проект закона. 

«По мнению «Единой России» 
это «нерыночно», «создаст дефи-
цит» и прочие либеральные 
мантры», – высказался о реше-
нии партии власти Куринный в 
своём телеграм-канале. 

 
Мария Климанова

Пора выбираться из тупика

Регулированию цен – быть? 
 
14 февраля на заседании Госдумы был рассмотрен законопроект фракции 

КПРФ о возможности введения государственного регулирования (ограничения) 
стоимости платных медицинских услуг. Законопроект был внесён в Госдуму ещё 
27 сентября 2022 года. 

Лидер КПРФ 
Геннадий 
Зюганов 

опубликовал 
статью 

«Пора выбираться 
из тупика», 
в которой 

выделил главные 
пункты 

программы 
коммунистов
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Хватит  
помойных 

трансляций! 
 
16 февраля депу-

таты Госдумы одоб-
рили третий законо-
проект из пакета о 
запрете трэш-стри-
мов. Поправки вно-
сятся в федеральные 
законы «Об инфор-
мации, информа-
ционных техноло-
гиях и о защите ин-
формации» и «О за-
щите детей от инфор-
мации, причиняющей 
вред их здоровью и 
развитию». 

 
Напомним, что трэш-стрим 

(от английского trash stream, 
«помойная трансляция») – 
это вид прямого эфира, веду-
щий которого совершает над 
собой или гостями опасные 
для здоровья, эпатирующие, 
унизительные и тому подоб-
ные действия, обычно с це-
лью получения денежного 
вознаграждения со стороны 
зрителей. «Трэш-стримы 
должны быть похоронены как 
явление! Никогда нашему на-
роду не была свойственна 
страсть такого рода наживы, 
– прокомментировала ситуа-
цию председатель комитета 
Госдумы по защите семьи, 
вопросам отцовства, мате-
ринства и детства Нина Оста-
нина. – Отныне онлайн-плат-
формы должны будут вы-
являть и удалять противо-
правный контент. Кроме 
того, сайты, содержащие 
фото- и видеоматериалы с 
изображением противоправ-
ных деяний, совершенных с 
жестокостью, и последствий 
таких деяний, а также при-
зывы к их совершению под-
падут под запрет и блоки-
ровку. 

 Блокировать деструктив-
ные видео в интернете и за-
ставить администрацию соц-
сетей следить за тем, что по-
является на страницах и со-
обществах – это, конечно, хо-
рошо. Но телевизор-то смот-
реть иногда тоже совер-
шенно невозможно. От теле-
видения, собственно, и по-
шёл весь «трэш». 

 Давайте посмотрим, кто у 
нас виноват в раскультурива-
нии нашего населения и мо-
лодёжи в том числе. Согласи-
тесь, что во многом трэш-
стримеры берут за образцы 
то, что они видят на экранах 
центрального телевидения. 
Демонстрация скандалов, 
склок, публичное выливание 
грязи, драки, насилие – всё 
это по-прежнему присут-
ствует на центральных теле-
каналах и финансируется за 
счёт федерального бюджета. 

 Хоть раз кто-то из руково-
дителей центральных телека-
налов приходил к нам на от-
чёт? Ни разу. Видимо, на-
стало время позвать».

 «Объём ВВП России за 2023 
год, по первой оценке, составил 
в текущих ценах 171,041 трил-
лиона рублей. Индекс физиче-
ского объема ВВП относительно 
2022 года составил 103,6%. Ин-
декс-дефлятор ВВП за 2023 год 
по отношению к ценам 2022 
года составил 106,3%», – со-
общается в документе. 

Рост ВВП по итогам 2023 года 
стал самым высоким за послед-
нее десятилетие, если не считать 
постпандемийного отскока на 
5,9% в 2021 году. По словам 
Максима Решетникова, в ос-
нове такого подъёма – потреби-
тельский и инвестиционный 
спрос.  

 
За чей счёт банкет? 
Причин для потребительского 

бума несколько. Во-первых, за 
2023 год беспрецедентно вы-
росла занятость населения. Ко-
личество занятых россиян до-
стигло 74,2 млн человек, что на 
2 млн, или 3%, выше, чем было в 
конце 2022 года, сообщил Рос-
стат. «Эти оценки могут быть 
уточнены, но очевидно, что рост 
заработных плат и иные стимулы 
привели к выходу на рынок 
труда значительного числа но-
вых занятых», – подчёркивает 
экономист Bloomberg Economics 
по России и СНГ Александр Иса-
ков. Вроде бы хорошая новость. 

Во-вторых, потребительский 
спрос поддерживала мягкая де-
нежная политика и программы 
льготной ипотеки. Комбинация 
аномально низкой ключевой 
ставки в 7,5%, державшейся с 
сентября 2022 до июля 2023 
года, льготных программ ипо-
теки и ожиданий, что цены на не-

движимость будут сильно расти, 
стимулировали потребительский 
спрос и активность в строитель-
стве и связанных отраслях, пе-
речисляет Исаков. Тоже плюс.  

Росту ВВП помогла и быстрая 
адаптация экспортёров нефти к 
ограничениям, введённым в 
конце 2022 – начале 2023 года: 
эмбарго ЕС на российскую 
нефть и нефтепродукты, цено-
вому потолку в $60 за баррель. 
Добыча нефти снизилась лишь 
на 1%, а её экспорт продолжал 
генерировать валюту, необходи-
мую для стабилизации внутрен-
него рынка. Что ж, и это неплохо.  

 
Средние голубцы 

Означает ли рост ВВП самое 
главное для страны – экономи-
ческий рост? И да, и нет.  

Простой пример: чем больше 
человек зарабатывает, тем 
больше может себе позволить. С 

экономикой страны то же самое: 
чем больше суммарный доход 
страны, тем боль-ше могут поз-
волить себе её жители.  

На сегодняшний день ситуа-
ция в России не такая уж впечат-

ляющая: 59% семей имеют быто-
вые кредиты. В семьях, состоя-
щих из мамы, папы и ребёнка, 
размер кредитной нагрузки 
выше, чем у семей без детей, 
причём у 35% такая нагрузка 
превышает 20 тыс. рублей. 
Кроме того, 80% опрошенных се-
мей без детей, 78,3% семей с од-
ним ребёнком, 76,1% семей с 
двумя детьми и 87,1% родите-
лей-одиночек нуждаются в улуч-
шении жилищных условий.  

Отсюда простой и не утеши-
тельный вывод: важен не только 
уровень ВВП, но и его размер на 
душу населения. Тут тоже можно 
провести аналогию с семьей: 
если семья из двух человек за-
рабатывает в месяц, допустим, 
сто тысяч рублей, то они могут 
многое себе позволить. А если 
они вынуждены к тому же обес-
печивать шестерых детей и 
троих престарелых родственни-
ков, то не такая уж это и солид-

ная сумма. Ну а распределение 
по душам у нас сами понимаете 
какое: одни едят мясо, другие ка-
пусту, а в среднем, как водится, 
выходят голубцы.  

 
Шаг вперёд  
и два назад 

Эта строчка из фокстрота 
1910-х годов довольно точно 
описывает процесс, который 
можно охарактеризовать как ди-
намичное развитие экономики. 
Особенно в стране, где её 
подъём происходит за счёт 
сырья. 

Российская экономика растёт 
«сильнее, чем мы ожидали», от-
метила заместитель главы Меж-
дународного валютного фонда 
(МВФ) Гита Гопинат. «Этому со-
путствуют большие бюджетные 
расходы. Военные расходы чрез-
вычайно высоки. Социальные 
выплаты чрезвычайно вы-
соки», – пояснила Гопинат. Она 
подчеркнула наличие «расту-
щего дефицита» и «перегретой 
экономики», наблюдается ин-
фляционное давление: «Так что 
вы видите, откуда берётся рост». 

Пока неясно, продолжила 
она, что произойдет в средне-
срочной перспективе. По мне-
нию Гопинат, «потеря человече-
ского капитала» и ограниченная 
возможность импортировать 
высокотехнологичную продук-
цию потенциально может сокра-
тить рост российской экономики 
в среднесрочной перспективе. 
Положение неопределённое, 
развитие ситуации зависит от 
ближайших месяцев, уверена 
она.  

Что ж, поживём – увидим. Од-
нако ещё в начале нулевых 
председатель Комитета по бюд-
жету и налогам Андрей Макаров 
описал всё происходящее в рос-
сийской экономике сакрамен-
тальной фразой: после того как 
мы подчинили Росстат Минэко-
номразвития, нам стали по 
плечу любые показатели. Будем 
надеяться, что причина всё же 
не только в этом.  

 
Александра Смирнова

Рост ВВП: радоваться ли?
По официальным данным, с российской эконо-

микой наконец-то всё более чем в порядке: ВВП 
России в 2023 году вырос на 3,6%. Эти показатели 
даже превосходят официальный прогноз: в де-
кабре глава Минэкономразвития Максим Решет-
ников отметил, что ожидает рост в 3,5%.

Комитет Госдумы рекомендо-
вал отклонить законопроект о 
внесении изменений в статью 13 
Федерального закона «Об ору-
жии» (в части усиления государст-
венного контроля за оборотом 
оружия), несмотря на достаточно 
оживлённую дискуссию и под-
держку ряда членов комитета. 

 
Закон об оружии имеет ряд изъянов – в 

частности, согласно нынешнему положе-
нию, оружие могут приобретать мигранты, 
в связи с чем криминогенная обстановка, 

вызванная засильем граждан из близле-
жащих стран, нарастает.  Депутат от КПРФ 
Михаил Матвеев неоднократно предлагал 
запретить выдавать лицензию на получе-
ние оружия в течение 10 лет после получе-
ния гражданства РФ. В пояснительной за-
писке Матвеев отметил, что сейчас скла-
дывается ситуация, когда мигранты сразу 
после получения российского гражданства 
оформляют разрешение на оружие без 

особых ограниче-
ний. «При этом за-
частую указанные 
лица не встают на 
воинский учёт по 
месту жительства 
или месту пребы-
вания», – добавил 
он. Матвеев отме-
чает, что после на-
чала спецопера-
ции борьба с нару-
шениями в сфере 
оборота оружия 
имеет «исключи-
тельное обще-
ственное значе-
ние». 

Того же мнения 
и «Справедливая 
Россия». «В нашу 

страну приезжает много молодых здоро-
вых парней. В российскую армию они идти 
служить не хотят, но зато огнестрельное 
оружие как будто бы для самообороны по-
купают исправно. Очень опасаюсь, что со 
временем у них на руках скопится большое 
количество оружия, а потом найдутся горя-
чие головы, которые захотят его приме-
нить для банального разбоя и грабежа», – 
пояснил председатель фракции Сергей 
Миронов. Правда, срок, который должен 
пройти после получения гражданства, 
«Справедливая Россия» предлагает ско-
стить до пяти лет.  

В ближайшее время Михаил Матвеев  на-
мерен подготовить новый законопроект 
или, возможно, несколько: касательно за-
прета на приобретение оружие конкретно 
мигрантами, проживающими на территории 
России, и в целом касательно граждан, не 
состоящих на воинском учёте.  

Удивительно другое:  позиция профиль-
ного комитета, утверждающего, что нет ни-
какой статистики преступлений, связанных 
с приобретением оружия мигрантами, при-
том что общее количество этих преступлений 
с 2021 по 2022 год  выросло с 3,5 до 5 ты-
сяч. Законопроект отклонять ни в коем слу-
чае нельзя! Предстоит большая работа и 
большая борьба. 

Александра Смирнова

Горячие головы
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Этот замечательный комбинат, 
некогда расположенный в районе 
Текстильщики, начал своё суще-
ствование в 1935 году. Сперва он 
назывался «Московским гидроге-
низационным заводом» и специа-
лизировался на производстве пи-
щевого саломаса – гидрогенизи-
рованного жира и сырья для мар-
гариновых заводов. На закладке 
фундамента завода в 1932 году 
присутствовал нарком снабжения 
Анастас Микоян. Ввод в эксплуа-
тацию состоялся 30 июня 1935 
года, начальная мощность про-
изводства составила 50 тонн са-
ломаса в сутки, число работников 
– 306 человек. 

В 1938 году на заводе впер-
вые в СССР было освоено про-
изводство маргаринового эмуль-
гатора, в 1940-м построен газо-
вый цех, благодаря чему суточная 
производительность вышла на 
уровень 150–160 тонн саломаса. 

В августе 1941 года значитель-

ная часть оборудования завода 
была перевезена на другие пред-
приятия, мощность производства 
упала до 50 тонн саломаса в сутки. 
В связи с ограничением ресурс-
ной базы традиционных маслич-
ных культур в военные годы завод 
быстро освоил технологии перера-
ботки трудногидратируемого не-
рафинированного хлопчатнико-
вого масла. Для дирижаблей и 
аэростатов, применявшихся для 
обороны Москвы, на заводе вы-
пускались баллоны с водородом. 

В 1945–1946 годы на заводе 
реконструированы основные цеха 
– регенерационный, катализатор-
ный, автоклавный, газовый. Сред-
несуточный объём производства в 
1946 году составил 34 тонны са-
ломаса, а к 1950 году завод вы-
шел на довоенную мощность. 

Шло время. В 1965 году завод 
получил новое имя – Московский 
жировой комбинат. Ассортимент 
производимой продукции продол-

жал расширяться: было освоено 
производство стеарина для эмуль-
сионных косметических кремов, 
налажен выпуск кондитерского 
жира, запущена линия розлива 
растительного масла в стеклян-
ные бутылки. Сегодня мы уже не 
замечаем, как кладём в свою про-
дуктовую корзину пластиковую бу-
тылку подсолнечного масла, но 
стоит отметить, что впервые этот 
способ фасовки был применён в 
1971 году именно на МЖК! При 
заводе был даже свой ВНИИ жи-
ров, отвечающий за развитие ма-
сложировой отрасли. К началу се-
мидесятых был модернизирован 
рафинационный цех: закуплена в 
Швеции линия непрерывной дезо-
дорации жиров, запущена сепара-
ционная установка. 

Лихие 90-е годы и приватиза-
ция комбинату оказались не 

страшны: он продолжал наращи-
вать темпы производства. Без 
привлечения заёмных средств 
предприятие закупило на $4 млн 
запасных частей к изношенному 
оборудованию, приобрело новые 
производственные машины, в том 
числе американскую фасовочную 
машину «Робертс» для маргарино-
вого комплекса, два немецких ав-
томата для фасовки майонеза в 
полимерные пакеты, немецкий 
автомат для резки пластических 
масс для розлива подсолнечного 
масла. К 1993 году объёмы вы-
пуска маргарина в сравнении с 
1991 годом выросли почти вше-
стеро, майонеза – на 8–10%. В 
1993–1995 годы продукция на-
чала выпускаться под торговыми 
марками «Столичный провансаль» 
(майонез) и «Россиянка» (марга-
рин и подсолнечное масло). К 

1998 году годовые объёмы про-
изводства доведены до уровней 
50 тысяч тонн маргарина, 35 – 
майонеза и 15 – подсолнечного 
масла! Директор комбината Мел-
кон Азнаурьян за деятельность на 
этом посту в 1996 году был на-
граждён орденом «За заслуги пе-
ред Отечеством» IV степени 

Однако в 2000-х, после скоро-
постижной кончины Азнаурьяна, 
его долю у вдовы выкупила сара-
товская финансово-промышлен-
ная группа «Букет». К 2003 году 
она сконцентрировала в своих ру-
ках долю в 40%. В марте 2003 
года у руководства предприятия 
выкупила 20% акций компания 
«Атон» в пользу группы бывших 
менеджеров «Альфа-Эко». Между 
акционерами начались кон-
фликты, и к 2013-му предприятие 
стало убыточным, а затраты на 
его содержание его в столице – 
неоправданно высокими.  

В октябре 2013 года градо-
строительно-земельная комиссия 
правительства Москвы одобрила 
представленной группой «Букет» 
проект планировки в районе 
Грайворонских проездов, пред-
усматривающий закрытие комби-
ната и строительство на высво-
божденных 23 га жилого квар-
тала населением до 3,5 тысяч жи-
телей. Очень скоро там вырос но-
вый ряд однотипных многоэтаж-
ных коробок. А что же осталось от 
великого МЖК? Ничего, кроме 
тепловой станции, тёплых воспо-
минаний и памятника работни-
кам, погибшим во время Великой 
Отечественной войны. 

 
Александра Смирнова

Исчезнувшие гиганты 

Не до жиру –  
быть бы живу 

 
Майонез «Московский провансаль»… Когда-то 

почти на каждой кухне хранилось пластиковое ве-
дёрко этого продукта, без которого не обходился ни 
один праздничный салат. Кто в детстве не норовил 
тайком залезть туда большой ложкой и отведать 
лакомство, с любовью изготовленное на одном из 
самых известных столичных предприятий – Мос-
ковском жировом комбинате?

По словам игроков рынка, снижение по-
рога с нынешних 1000 евро приведет к росту 
цен на товары от 5 до 15%, а также сокраще-
нию продаж.  

«Отмена порога, бесспорно, отразится на 
российских потребителях: многие люди могут 
отказаться от покупки, если с учётом пошлины 
стоимость нужного товара окажется выше, 
чем они могут себе позволить».  

«Если решение будет принято, это приведёт 
к росту цен на товары до 15%, сокращению 
продаж в секторе от 35% до 68% и в итоге на-
вредит российским операторам электронной 
торговли», – отмечают представители маркет-
плейсов. 

Как отмечает News.ru, если порог беспо-
шлинного ввоза опустят до 500 евро, новая 
ценовая политика будет распространяться 
главным образом на крупную бытовую тех-
нику и электронику: холодильники, дорогие 
стиральные машины, многие модели компью-
теров и телевизоров. Если же лимит беспо-
шлинного ввоза и вовсе снизят до 200 евро 
или нуля, то подорожает ещё более широкая 

линейка товаров: планшеты, смартфоны (за 
исключением российских вариантов и супер-
бюджетных моделей) не только американ-
ских, но и японских и даже китайских марок: 
Samsung, Sony, Xiaomi, Realme, Techno, Vivo, 
Oppo и так далее. Не обойдёт такое нововве-
дение и другую технику: пылесосы и стираль-
ные машины самых разных моделей – ведь 
достаточно, чтобы они стоили при закупке за 
рубежом чуть меньше 20 тысяч рублей – от-
мечают в издании.  

Если инициативу всё-таки примут, то она 
затронет известную среди россиян глобаль-
ную площадку онлайн-торговли AliExpress. К 
слову, её оборот с апреля 2020 года по 
апрель 2021-го составил 229 млрд рублей. 
Компания сообщила, что за год на «AliExpress 
Россия» хотя бы раз что-то купили 26,2 млн че-
ловек, а ежемесячная аудитория маркет-
плейса составляет 29,1 млн посетителей. Объ-
ясняется это относительно низкими ценами. 
Часто заказ из Китая обходится дешевле, чем 
покупка в России. 

Сохранение нынешнего лимита поддержи-
вают не только маркетплейсы, но и Почта Рос-
сии, ФАС и Торгово-промышленная палата.  

Что касается Минэкономразвития, то ве-
домство скорее против отмены порога, но 
пока изучает все за и против. Здесь со-
общили, что вопрос продления беспошлин-
ного порога для ввоза товаров в Россию бу-
дет решаться на уровне Совета Евразий-
ской экономической комиссии. Для этого 
требуется консенсус всех стран, входящих в 
ЕАЭС (Армения, Беларусь, Казахстан, Кир-
гизия и РФ).  

Итоговое решение по порогу беспошлин-
ной торговли будет принимать Кабмин РФ.  

 
Мария Климанова  

по материалам СМИ

Депутат Государственной Думы 
от КПРФ Сергей Обухов продол-
жает разбираться с «мёртвыми 
душами», зарегистрированными 
на Госуслугах. 

– В 2022 году глава Минцифры 
Максут Шадаев гордо отрапортовал, 
что количество россиян, зарегистриро-
ванных на портале Госуслуг, превы-
сило 100 млн человек, и это очень вну-
шительная цифра с учётом того, что в 
2023 году, по данным Росстата, в Рос-
сии проживает всего 146 млн человек. 

 Однако сколько из этих 100 млн 
пользователей являются реаль-
ными, а сколько представляют из 
себя аккаунты уже давно умерших 
людей? 

 Ранее Минцифры сообщало мне, 
что блокировать учётные записи 
умерших начали лишь с декабря 
2022 года – то есть все, кто умер до 
этой даты, числятся в системе жи-

выми людьми, которые вполне могут 
проголосовать за «правильного» 
кандидата с того света.  

После моего прошлого депутат-
ского запроса ведомство г-на Ша-
даева обещало выявить эти учётные 
записи и удалить их, однако пока, 
как говорится, «воз и ныне там».  

С умершими в прошедшем году 
Минцифры, судя по недавно получен-
ному мною ответу, тоже не спешит 
расставаться. Так, из 1 млн 436 тыс. 
умерших якобы лишь 361 тыс. имела 
аккаунт на портале Госуслуг. В связи с 
этим хочется спросить, а как же за-
явление о том, что 68% населения 
имеют учётную запись на Госуслугах? 
Или подключённые к Госуслугам граж-
дане благодаря этому реже умирают? 

Эти ответы на вопросы я надеюсь 
получить в ближайшее время, напра-
вив очередной депутатский запрос 
главе Минцифры.

Мёртвые души,  
современное прочтение

Онлайн-товары станут 
дороже?Как известно, покупки, которые 

россияне сейчас заказывают в за-
рубежных интернет-магазинах, 
облагаются пошлиной, если сумма 
заказа превышает 1000 евро 
(около 100000 рублей по текущему 
курсу). На более дешёвые товары 
пошлины не распространяются. 
Данная норма действует до 31 
марта текущего года. Однако, как 
стало известно изданию РБК, в 
Правительстве РФ обсуждают со-
кращение лимита беспошлинных 
покупок в зарубежных онлайн-ма-
газинах с 1000 евро до 200–500 
евро (приблизительно 20000–
50000) или даже до нуля. За дан-
ное предложение выступает Мин-
промторг, Минфин и Федеральная 
таможенная служба (ФТС). 
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16 февраля канди-
дат на должность пре-
зидента Российской 
Федерации от КПРФ 
Николая Харитонова 
посетил Лыткарино. 
Визит начался с воз-
ложения цветов к па-
мятнику Защитникам 
Отечества. 

 
В мероприятии приняли уча-

стие Первый заместитель Пред-
седателя ЦК КПРФ, депутат Госу-
дарственной Думы Юрий Афонин, 
Первый секретарь МК КПРФ, де-
путат Государственной Думы Ни-
колай Васильев, секретарь ЦК 
КПРФ Виктор Царихин, секретарь 
МК КПРФ, заместитель Предсе-
дателя Московской областной 
Думы – руководитель фракции 
КПРФ Александр Наумов, первый 
секретарь Люберецкого ГК КПРФ 
Василий Бызов. 

В ходе визита в город Лытка-
рино, кандидат на должность 
президента Российской Федера-
ции от КПРФ Николай Харитонов 
посетил Лыткаринский историко-
краеведческий музей. Он распо-
ложен в старинной усадьбе «Лыт-
карино», которая долгие годы 
принадлежала дворянскому роду 
Зотовых – Чернышёвых. 

Музей был основан как народ-
ный краеведческий, призванный 

рассказывать об истории города, 
жизни и быте лыткаринцев. На 
сегодняшний день в фондах му-
зея хранится более 30 тысяч 
предметов, которые системати-
зированы в коллекции: палеон-
тологии, археологии, этнографии, 
предметов народного и дворян-
ского быта, живописи, графики, 
изделий народно-прикладного 
искусства, нумизматики, фалери-
стики, архивных документов и 
фотоматериалов. Книжный фонд 
музея содержит экземпляры от 
старопечатных книг до редких со-
временных изданий. 

Кандидата в Президенты Рос-
сии от КПРФ встретили хлебом и 
солью. Затем прошла встреча с 
жителями города, представите-
лями КПРФ и общественных ор-
ганизаций Подмосковья. 

Николай Харитонов поздра-
вил всех с приближающимся 
праздником Днем Российской 
Армии и Военно-Морского 
флота. Он отметил, что память о 
героически прошлом консолиди-
рует нас для новой Победы, и мы 
обязательно победим фашизм. 

После этого делегация комму-
нистов посетила ЗАО «Лыткарин-
ский мясоперерабатывающий 

завод». ЗАО «Лыткаринский МПЗ» 
в настоящее время один из круп-
нейших производителей мясной 
консервации в России. Он был 

основан в 1985 году как Экспе-
риментальное мясоперерабаты-
вающее предприятие («ЭМПП»). 

Сейчас предприятие выпускает 
более 500 наименований мясных, 
мясо-растительных, растительно-

мясных и прочих видов консерва-
ции, колбасных изделий, мясных 
охлажденных полуфабрикатов, 
более 1350 видов комплексных 

пищевых добавок, высококаче-
ственных натуральных специй и 
пряностей, а также добавок кули-
нарного направления. 

Продукция завода пользуется 
спросом и поставляется практи-

чески во все крупнейшие феде-
ральные и региональные сети 
страны, а также за рубеж. 

На предприятии работает 
свыше 1000 сотрудников. Для 
поддержания высокого техноло-
гического уровня и для реализа-
ции экспортной программы на 
техническое перевооружение 
производства тратится еже-
годно 10-15% доходов пред-
приятия. 

Кандидат на должность Пре-
зидента Российской Федерации 
от КПРФ Николай Харитонов и 
делегация коммунистов Подмос-
ковья осмотрели комбинат, 
ознакомились с технологией за-
вода. Николай Харитонов по-
общался с руководством и ра-
ботниками предприятия. Он от-
метил высокий технологический 
уровень производства, которое 
обеспечивает качество продук-
ции. Также важно, что на комби-
нате созданы хорошие условия 
труда, поддерживается достой-
ный уровень заработной платы. 
«Лыткаринский МПЗ» постоянно 
передаёт свою продукцию для 
гуманитарных конвоев КПРФ. 

Николай Харитонов поблаго-
дарил за возможность ознако-
миться с производством, по-
общаться с работниками и поже-
лал дальнейших успехов коллек-
тиву предприятия.

Ким Чен Ир окончил отделение политэкономии 
экономического факультета Пхеньянского госу-
дарственного университета имени Ким Ир Сена и 
был безгранично скромный и простой человек.  

Считая себя сыном трудового народа, он делил 
со своим народом все печали и радости. На встре-
чах с простыми людьми он всегда старался прислу-
шиваться к их мнению, везде плечом к плечу с 
ними фотографировался на память.  

Но главное, под руководством Ким Чен Ира в 
КНДР проводились социалистические преобразо-
вания, направленные на улучшение системы бес-
платного медицинского обслуживания и системы 
бесплатного обучения.  

Будучи автором многочисленных работ по тео-
рии и практике идей «чучхе», он был хорошим зна-
током тактики и военного дела. КНДР в тот период 
своим примером в антиимпериалистической 
борьбе против капиталистического гнёта придала 
силу странам и нациям, стремящимся к самостоя-
тельности. Именно под началом этого руководи-
теля строилось идеальное общество, где желание 
народа становится явью, а жизнь – всё лучше! 
Ведь именно благодаря Ким Чен Иру Пхеньян стал 
прекрасным, величавым городом, как подобает 
столице КНДР – страны чучхе.  

Он открыл период процветания Пхеньяна строи-
тельством Художественного театра «Мансудэ» и 
улицы Раквон. По его предложению в центре сто-
лицы построены Народный дворец учёбы и Пхень-
янский универмаг №1, а Мансудэский дворец 
съездов (здание парламента) перестроен как мо-
нументальное архитектурное здание. А по случаю 
семидесятилетия Президента Ким Ир Сена по-
строены Монумент идей чучхе, Триумфальные во-
рота. Повсеместно в городе появились двадцати-
, тридцати-, сорокаэтажные высотные жилые 
дома. На современных улицах воздвигнуты Водно-
оздоровительный комплекс «Чхангванвон», кры-
тый каток, ресторан «Чхонрю», Пхеньянский отель 
«Корё», Художественный театр «Понхва», Пхеньян-
ский метрополитен. Всё это свидетельствует о том, 
что Ким Чен Ир с заботой относился к людям. 

У Ким Чен Ира были очень теплые взаимоотно-
шения с Россией. В июле 2001 года он более два-
дцати дней находился с визитом в РФ. Он не раз 
проводил встречи и переговоры с президентом 
России Владимиром Путиным, в ходе которых 
была подписана Московская декларация КНДР и 
РФ, посетил Мавзолей В. И. Ленина и мемориал 
Неизвестного солдата. 

В августе 2002 г. он был в России  с визитом по 
Сибири и Дальнему Востоку. В те дни его сопро-
вождала журналистка Ольга Мальцева. Как-то она 
спросила его: «Почему вы ездите в поезде? На это 
уйдет много времени, да и неудобств будет не-
мало». В ответ: я не дипломат. Раз выкрою время 
для путешествия, то, по-моему, побольше, попод-
робнее надо смотреть на благо народа. 

Большую часть времени своего руководства де-
лами на месте он проводил в поезде. Поезд для 
него был и рабочим кабинетом, и домом. Поезд 
давал ему возможность знакомиться с положе-
нием дел в разных районах страны и при этом за-
ниматься другими делами. 

Великого лидера Ким Чен Ира не стало в 
2011 году на рабочем месте – в поезде, во 
время интенсивной служебной поездки. Сейчас 
этот поезд экспонируется в Кымсусанском 
Дворце Солнца, где бережно хранится тело  
Ким Чен Ира в саркофаге.

Лидер КПРФ поприветствовал 
корейских товарищей от КПРФ и 
нашей думской фракции. Он отме-
тил, что в последнее время между 
Россией и КНДР наметилось за-
метное улучшение экономических 
и культурных связей. КПРФ, кото-
рая и в предшествующие годы 
поддерживала тесные дружеские 
отношения с ТПК, удовлетворена 
новыми установившимися рос-
сийско-корейскими связями. 

Геннадий Зюганов поблаго-
дарил чрезвычайного и полно-
мочного посла КНДР в России  
Син Хон Чхоль, который также был 
на этой встрече, за участие в ме-
роприятиях, организуемых КПРФ. 

Ким Су Гир в ответном слове 
поблагодарил лидера российских 
коммунистов за тёплый товари-
щеский приём. Он передал при-

ветствие российским коммуни-
стам от лидера КНДР уважаемого 
товарища Ким Чен Ына. 

«Ваша партия имеет заслужен-
ный авторитет у трудового народа, 
вы последовательно и системно за-
нимаетесь пропагандой социалисти-
ческих идей в обществе», – отметил 
также руководитель корейской деле-
гации в обращении к лидеру КПРФ. 

Обе стороны подтвердили 
свои намерения и далее кре-
пить дружбу между нашими 
странами и партиями. 

Со стороны КПРФ во встрече 
приняли участие заместители 
Председателя ЦК КПРФ Дмитрий 
Новиков, Леонид Калашников, 
член Президиума, секретарь ЦК 
КПРФ Казбек Тайсаев, секретарь 
ЦК КПРФ Александр Ющенко. 

Пресс-служба ЦК КПРФ

День сияющей звезды
16 февраля в Северной Корее 

празднуют крупный государст-
венный праздник – День сияющей 
звезды. В эту дату чествуют вы-
дающегося политического дея-
теля и руководителя КНДР това-
рища Ким Чен Ира, который ро-
дился 16 февраля 1942 года. 

Геннадий Зюганов  
встретился в Москве  

с делегацией  
Трудовой партии Кореи

13 февраля в Москве Председатель ЦК КПРФ, руководитель 
фракции КПРФ в Госдуме Геннадий Зюганов встретился c де-
легацией Трудовой партии Кореи (ТПК) во главе с кандида-
том в члены Политбюро ЦК ТПК, ответственным секретарем 
Пхеньянского городского комитета ТПК Ким Су Гиром.

Визит в Лыткарино
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– Раньше по этой схеме велась за-
стройка в основном промзон и территории 
Новой Москвы, – пояснил депутат. – Те-
перь чиновники и застройщики взялись и 
за другие «неэффективно используемые», 
по их мнению. Однако под красивым тер-
мином «КРТ» вновь проступают черты всем 
известной точечной застройки, очередное 
доходное место для строительного бизнеса. 

В ноябре 2023 года были обнародо-
ваны планы мэрии по программе строи-
тельства объектов различного назначе-
ния по программе КРТ вдоль МКАД и на 
стыке с Лианозовским проездом, непода-
лёку от станций МЦД-1 «Марк» и «Лиано-
зово». Реорганизация касается пяти уча-
стков общей площадью 25,07 га, в т. ч. по 
адресу: ул. Псковская, вл. 17. 

В настоящее время там размещены 
автосервисы, автомойка, магазины авто-
запчастей, АЗС, склады, офисы, объекты 
торговли и недострой. В ДГИ обещают, 
что территории будут преобразованы по 
принципу сбалансированной застройки и 
станут привлекательными для прожива-
ния и работы. В числе прочего (пока даже 
неизвестен весь перечень объектов) воз-
ведут 114 тыс. кв. м жилья. Согласно про-
екту решения о КРТ, в планах построить и 
образовательный комплекс вмести-
мостью не менее 500 мест, который будет 
включать детский сад (не менее 200 
мест) и школу (не менее 300 мест). Так 
как заявленный проект может привести 
к приросту до 5765 человек, то мини-
мально допустимые уровни обеспеченно-

сти территории, очевидно, не будут вы-
полняться (на тысячу жителей должно 
приходиться 124 места в общеобразова-
тельной организации и 54 места в ДОУ). 

Ряд важных пунктов и вовсе отсут-
ствует в настоящем документе: нет ин-
формации о подготовленности инженер-
ных коммуникаций к вводу в эксплуата-
цию новых многоквартирных домов, что 
после аварии на подстанции Бескудни-
ково вызывает серьёзные опасения. Не 
уточняются сведения о предельной этаж-
ности и плотности застройки (нередки 
случаи, когда при строительстве пренеб-
регают строительными стандартами, ру-
ководствуясь лишь жаждой наживы, что 
приводит к нарушению СанПиНов и норм 
инсоляции и, как следствие, ухудшению 
условий проживания). 

Совершенно нет ясности по вопросу 
расширения числа парковочных мест: в 
настоящий момент они, похоже, вообще 

не предусмотрены. Хотя доподлинно из-
вестно, что будет снесено несколько га-
ражей, и многоэтажных(!) тоже, часть из 
которых были отстроены по программе 
«Народный гараж». 

В аббревиатуре «КРТ» главным словом 
должно быть именно «развитие», которое 
невозможно без всемерного улучшения 
социальной инфраструктуры, создания 
благоприятной городской среды, улучше-
ния условий жизни во всём их много-
образии. Имеются большие опасения, что 
погоня строительных компаний за прибы-
лью закончится не комплексным разви-
тием, а банальным коммерческим освое-
нием территории. 

В связи с тем, что от граждан уже на-
чали поступать обращения о судьбе рай-
она, обратился к мэру Москвы Сергею 
Собянину с настоянием принять меры и 
внести ясность по всем вопросам с учё-
том интересов жителей.

Что ждёт Лианозово?
К депутату Государственной Думы от КПРФ Денису Парфёнову 

обратились жители, обеспокоенные будущим района Лианозово. 
С 2021 года власти Москвы активно начали утверждать планы 
комплексного развития территорий (КРТ), где предполагается, 
кроме жилой застройки, возводить и другие объекты: строить не-
обходимую транспортную, социальную, коммерческую инфра-
структуру.

15 февраля атаковали Белгород реак-
тивной системой залпового огня RM-70 
Vampire («Вампир»). По последним дан-
ным, семь человек погибли, 19 человек ра-
нены. Повреждения получили десятки до-
мов. Более 30 автомобилей посечены ос-
колками, пострадали четыре магазина и 
территория одного из промышленных 
предприятий. Украина не является чле-
ном НАТО, однако действует фактически 
под его прямым управлением. Именно 
натовцы передали ВСУ несколько десят-
ков «Вампиров». 

НАТО – самый агрессивный военный блок в истории 
человечества. Блок был создан в Вашингтоне 4 апреля 
1949 года. На конец 2023 года его членами были 31 го-
сударство: Албания, Бельгия, Болгария, 
Венгрия, Германия, Греция, Дания, Испа-
ния, Исландия, Италия, Канада, Латвия, 
Литва, Люксембург, Нидерланды, Север-
ная Македония, Норвегия, Польша, Порту-
галия, Румыния, Словакия, Словения, Тур-
ция, Финляндия, Франция, Хорватия, Че-
хия, Эстония, Черногория, Великобрита-
ния и Соединенные Штаты. 

Военный бюджет всего альянса НАТО за 
2023 год составлял 1 трлн 960 млрд евро.  

Общая численность войск НАТО состав-
ляет 3,4 млн человек, резервных войск – 
2,6 млн человек и 750 тыс. человек в вое-
низированных формированиях. Сегодня 
этому сверхмилитаризованному блоку и 
противостоит Россия.  

Ядерное оружие РФ – единственное, 
что сдерживает НАТО от прямой агрессии 
против России. Между тем выход НАТО на 
границы России говорит об угрозе нане-
сения молниеносного удара без примене-
ния ядерного оружия. И это сверхреаль-
ная угроза. СВО же не на пустом месте по-
явилась.  

С 17 по 18 января 2024 года в штаб-
квартире НАТО в Брюсселе на заседании 
Военного комитета принято решение продолжать под-
держивать Украину. Эта поддержка была фарисейски 
названа – посмейся, читатель, – как поддержка «сво-
боды и демократии». А голландский адмирал Бауэр по-
солдафонски прямо выдал про «демократию»: «Мы 
должны осознать, что мы не находимся в мире. И 
именно поэтому силы НАТО готовятся к конфликту с Рос-
сией». А это изнанка лица НАТО. 

 
Красные линии 

В январе НАТО начало свои крупнейшие учения со 
времён холодной войны. Учения продлятся до конца 
мая. Возникает закономерный вопрос: а зачем этот Се-
вероатлантический альянс к границам России и Бело-
руссии стягивает войска и нагнетает военную истерию? 
Давно не слышали лязг танковых гусениц? Большой 
войны захотелось?  

РФ сегодня оказалась в окружении не просто ней-
тральных, а враждебных государств, при этом многие 

из них некогда были дружественными и даже брат-
скими. Да! Враг в НАТО лютый, готов оставить от России 
пепелище.  

Все «красные линии» враг уже переступил и на этом 
не собирается останавливаться. Балтийское море пре-
вращается в натовское озеро после вступления Фин-
ляндии в альянс. И Кремль бомбил, и аэродромы стра-
тегической авиации, и детские дома на Донбассе. Про-
тив руководства России, в частности даже против Пу-
тина, ввели уголовное преследование. Когда такое в 
истории было?  

Запад хочет воевать до последнего русского и укра-
инца. Но россиян продолжают кормить байками, что, 
мол, Запад устал от Украины. Ложь. Украину готовятся 
принять в НАТО. Она, окрашенная в коричневый цвет, 
доказала право быть форпостом Запада против России. 
Украинский вермахт почти десять лет бомбит Донбасс. 
Мирное население, дети гибнут. А Запад кидает в топку 

войны новые и новые миллиарды. Ему война – мать 
родна.  

Говорить с Западом бесполезно. Он закусил удила и 
гнёт только одну линию – бандеровскую. Наш нацизм – 
не нацизм. Он благоухает, наш «демократический» фа-
шизм и нацизм. Давняя истина.  

 
Классовый разбор полетов 

А с Украиной, этой братской республикой, где живёт 
один и тот же народ, разговаривающий с небольшим 
местным диалектом, можно было вновь объединиться 
ещё в 2014 году. Настоящие хозяева сказали: не сметь! 
Тридцать три года назад политические некрофилы, со-
бравшиеся в Беловежской пуще, расчленили единую 
страну. Тысячу лет собирали наши предки единое госу-
дарство, а изменники коммунистической идеи, торговцы 
единой и неделимой Родиной в 1991 году располосо-
вали её на кровоточащие куски. Срока давности у этого 
преступления нет.  

На Всесоюзном референдуме 76,4 процента граждан 
проголосовали за сохранение СССР, за единый совет-
ский народ. Действительно, такого подлого и дерзко-ци-
ничного предательства верховной властью своей 
страны и своего народа история человечества ещё не 
знала. Никто, кроме кучки нуворишей, исчисляемой в 
жалкий процент, и их ближайших прихлебателей от уни-
чтожения СССР выгоды, счастья и достатка не получил.  

Беловежский сговор был уголовным преступлением. 
Ни в одной из союзных республик референдума о вы-
ходе из состава СССР проведено не было. Хотя такой ре-
ферендум был гарантирован Конституцией СССР. А для 
РСФСР, УССР, БССР – ещё и Уставом ООН. 

А что было? Были односторонние декларации о неза-
висимости РСФСР (12.06.1990), Молдавии 
(23.06.1990), Украины (16.07.1990), Узбекистана 
(20.07.1990), Белоруссии (27.07.1990), Туркмении 
(22.08.1990), Армении (23.08.1990), Таджикистана 

(24.08.1990), Казахстана (25.10.1990), 
Грузии (14.11.1990), Киргизии 
(15.12.1990). И решения скроенного на 
коленке «Госсовета» об отсечении от 
СССР и «признании независимости» Ли-
товской, Латвийской и Эстонской со-
юзных республик» (6.09.1991). 

Лишились Родины – Советского 
Союза – 280 млн человек. Юридически 
не было прекращено членство Совет-
ского Союза в Организации Объединён-
ных Наций. Беловежское соглашение 
не было должным образом ратифициро-
вано и не представлено в Секретариат 
ООН, как это положено. 

 «Россия добровольно и инициативно 
пошла даже на развал Советского 
Союза и исходит из того, что это будет 
понято так называемым – уже в кавыч-
ках – «цивилизованным Западом» как 
предложение к сотрудничеству и со-
юзничеству. Вот чего ожидала Россия и 
от Соединенных Штатов, и от так назы-
ваемого коллективного Запада в це-
лом». «Но вы нас обманули», – подчерк-
нул в интервью Путин Карлсону, говоря 
о событиях 1991 года. 

От Запада другого и ожидать не приходится. Весь 
мир капитализма построен на обмане и лжи. Это его 
сущность. Но Запад, капитализм, в любом случае, про-
играет. Время его рыночной формации утекает сквозь 
пальцы. Уничтожение СССР – временное поражение. 
История на стороне сегодняшней России и её интер-
националисткой политики. Бандеровщина, нацизм – 
это цивилизационный тупик, а заодно и преступление 
против человечества на Украине. Поэтому России 
остался только путь Победы. С Западом Россия нико-
гда не будет братьями, пока существует институт част-
ной собственности. Лучший проект для России, да и 
для всего мира – это красный проект, научный и жиз-
неспособный. 

А Россия, Украина и Беларусь, как разъединились, 
так должны и соединиться, показывая пример осталь-
ным республикам. И пусть НАТО скрежещет зубами. По-
беда будет за нами!  

 
Дмитрий Щеглов

НАТО: зимой и летом с ножом и кастетом 
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С 2015 года 1,1 млн физиче-
ских лиц в России были при-
знаны по суду банкротами. Треть 
из них – в минувшем 2023 году. 
Число банкротств выросло по 
сравнению с предыдущим пе-
риодом сразу на 25%. С измене-
нием правил процедуры к ней 
чаще стали обращаться испыты-
вающие финансовые трудности 
семьи с детьми и пенсионеры.  

В чём причина такого положе-
ния вещей? В первую очередь – 
нищета (82% из числа бедных 

ещё недавно составляли именно 
семьи с детьми),  ставшая след-
ствием низкого уровня заработ-
ной платы и беспрецедентного 
роста цен, в том числе на товары 
первой необходимости и еже-
дневного потребления.  

Причём низкая зарплата 
имеет место именно в силу хро-
нической недооценённости 
труда. По опросам, более 50% 
квалифицированных работни-
ков не считают своё социальное 
положение, заработок и уровень 

самореализации хорошими. То 
есть образование и даже опыт 
нынче далеко не всегда в цене. 
За счёт профессионализма ра-
ботника капиталист получает 
большую прибыль, но повыше-
ние зарплаты – нежелательные 
издержки.  

При этом кредиты продол-
жают дорожать: в декабре про-
шлого года процент по займам 
на потребительские цели пре-
высил 26%. И, несмотря на то, 
что идёт специальная военная 
операция, из всех утюгов нам 
кричат о том, как красиво мы 
будем жить, если купим теле-
фон с четырьмя камерами или 
ухватим на распродаже очеред-
ную потенциально полезную 
безделицу.  

Одна из ключевых причин на-
растания числа банкротств – не-
устроенность жилищно-бытовых 
условий. Около 55% от всех за-
ёмщиков выплачивают именно 
ипотечные кредиты. И в первую 
очередь трудности испытывают 
молодые семьи, которым госу-

дарство едва помогает. Лишь 
четверть из них в ближайшие 
годы получит субсидии на улуч-
шение жилищных условий. Про-
цент же по ипотеке для моло-
дёжи ничем не отличается от 
того, который предлагают обыч-
ным заёмщикам. Помимо этого, 
около 10 млн россиян (порядка 
9% населения) арендуют жильё, 
и чаще всего это люди от 25 до 
45 лет. И в случае ипотеки, и в 
случае аренды жилья ещё два, 
три, а иногда четыре кредита 
становятся непосильной ношей, 
которая может при любой не-
предвиденной ситуации разда-
вить семейный бюджет.  

Кандидат в президенты Нико-
лай Харитонов предложил выде-
лять молодой семье деньги на 
покупку первого жилья без вся-
ких процентов: достаточно рас-
срочки на 20 лет. Это ещё не со-
циализм, но уже значимый шаг 
на пути к социальной справедли-
вости. Хотя темп увеличения 
числа банкротств в стране, по 
заверениям экспертов, замед-

ляется, он всё ещё далёк от того, 
чтобы остановиться сию минуту, 
и это свидетельствует о глубоких 
структурных проблемах в рос-
сийской экономике.  

Противоречия в обществе, 
порождённые развитием капи-
талистических отношений, ста-
новятся всё острее: несправед-
ливое распределение собствен-
ности и доходов, недостаточ-
ность социальной защиты для 
наиболее уязвимых слоёв насе-
ления, ущербная политика в 
области цен и тарифов создают 
огромные проблемы для трудя-
щегося большинства. Поэтому 
важно понимать, что лишь 
смена социально-экономиче-
ской системы поможет остано-
вить кредитное рабство и вос-
становить в правах граждан, ко-
торых финансовая олигархия за-
гнала в западню. Ключ к выходу 
из кризиса – реализация про-
граммы КПРФ. 

 
Денис Парфёнов,  

депутат Государственной Думы 

Миллион банкротов

Набор в команду  
контроля за выборами! 

 
Группа координации конт-

роля за выборами МГК КПРФ 
проводит набор доброволь-
цев, неравнодушных к обес-
печению честных выборов в 
городе Москве, для направ-
ления наблюдателями на вы-
борах президента РФ в марте 
2024 года. 

Система работы КПРФ по 
контролю за выборами отра-
ботана годами и опирается 
на постоянно действующую 
организационную структуру, 
квалифицированную юридическую службу, представитель-
ство в избирательных комиссиях всех уровней. 

До начала реальной работы планируется обязательное 
обучение участников, выдача методических материалов, 
распределение по избирательным участкам. 

Пресечь фальсификацию выборов можно только боль-
шой, сплочённой командой, объединённой целью чистоты 
выборов. Приглашаем в эту команду всех честных граж-
дан вне зависимости от политических взглядов, принад-
лежности к оппозиционным партиям и общественным ор-
ганизациям. 

Группа контроля за выборами МГК КПРФ ждёт Вас. Он-
лайн-запись на сайте:  

 
https://msk.kprf.ru/control/  

или по электронной почте: control.kprf@bk.ru  
 
О себе просьба сообщить: 
1. Фамилия, имя, отчество,  
2. Ваш телефон для связи,  
3. Ваш е-mail,  
4. Административный район, предпочтительный для ра-

боты в УИК,  
5. Опыт работы на выборах. 
 

Справки по телефону: 8 - (499) 444-23-48 моб.

Несмотря на то, что прошлый 
год в России был объявлен годом 
педагога и наставника, а среди за-
явленных целей – признание осо-
бого статуса педагогических ра-
ботников и повышение престижа 
профессии, в России эта специ-
альность становится всё более не-
популярной. На сегодняшний день 
в стране работают 1 миллион 347 
тысяч преподавателей, однако, 
как отмечает ряд СМИ, за послед-
ние семь лет число уволившихся 
педагогических работников вы-
росло на треть.  

Так, к началу 2023–2024 учеб-
ного года из российских школ уво-
лились 193,5 тысяч учителей и пе-
дагогов – максимальное значе-
ние с 2017 года. Об этом стало из-
вестно из данных Министерства 
просвещения РФ. Если в 2017 
году из школ ушли 141,8 тысяч 
учителей, то в прошлом году коли-
чество педагогов, покинувших 
свои рабочие места, составило 
уже 193,5 тысяч человек. Тенден-
ция смены работы распростра-
няется не только на педагогов, но 
и на другой школьный персонал: 
делопроизводителей, кураторов, 
секретарей и библиотекарей. По-
лучается, что в 2023 году образо-
вательные организации покинули 
в общей сложности 316,3 тысяч 
сотрудников. Что характерно, 93% 
работников ушли по собственному 
желанию.  

Чаще всего увольнялись учи-
теля младших классов и препода-
ватели русского языка, биологии, 
математики и физкультуры. К со-
жалению, такая тенденция дей-

ствует не в одном отдельно взятом 
регионе, а по всей России. Как от-
мечает издание «Важные исто-
рии», в каждом третьем регионе 
число уволившихся учителей вы-
росло более чем на 50%. В лиде-
рах по темпам увольнения учите-
лей – Адыгея, Ленинградская 
область, Ингушетия и Карачаево-
Черкесия. В Москве тоже не всё 
гладко. Так, например, в начале 
учебного года из московской 
школы №727 массово стали 
увольняться преподаватели. Уч-
реждение покинули 25 учителей. 
Причиной стала реорганизация, 
которая повлекла за собой сокра-
щение зарплат. 

На проблему уже обратили вни-
мание представители Госдумы.  

Член комитета Госдумы по про-
свещению Анна Скрозникова на-
правила обращение премьер-ми-
нистру РФ Михаилу Мишустину, в 
котором просит организовать ис-
следование для выявления при-

чин увольнения учителей из рос-
сийских школ. 

Тему подняла и депутат от 
КПРФ Нина Останина, подчерк-
нув, что подобное происходит  
«благодаря» оптимизации. 

«Что ж, это всё очень похоже на 
пресловутую «оптимизацию» си-
стемы здравоохранения. Теперь, 
похоже, взялись за систему обра-
зования. Вопреки её чрезвычай-
ной важности для национальной 
безопасности страны, о чём мно-
гократно говорил президент. Но 
засевшие в правительстве либе-
ралы лишают российскую школу 
финансирования, а разного рода 
чинуши такой подход одобряют. За 
примерами далеко ходить не надо 
– напомню, что в Оренбургской 
области Министр прямо заявил, 
что учителям много платить не 
надо», – подчеркнула Нина Алек-
сандровна. 

Мария Климанова,  
по материалам СМИ

Кто будет учить детей? 

Тел. 8 (495) 318-51-73 Эл. почта: join@msk.kprf.ru Сайт: https://msk.kprf.ru/join
ВСТУПАЙТЕ В КПРФ!


